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  以下為運輸及房屋局局長鄭汝樺今日（一月十六日）在立法會財務委員會

會議通過廣深港高鐵香港段撥款後會見傳媒的發言全文： 

 

運輸及房屋局局長：首先我感謝立法會撥款，讓我們進行廣深港高鐵香港段的

項目。由詳細設計大致完成到現在，立法會舉行了十四次會議，經過十二節共

二十四小時，財委會現在通過撥款。 

 

  從開始到落實，我們都本着兩個大原則──就是為香港的整體利益，以及

為香港的長遠利益。高鐵項目到現在可以落實動工是經過十年的討論，是上一

代人的努力。這個工程不但是運輸項目，而且是社會重要的投資，惠及我們下

一代和以後的世代。 

 

  高鐵帶來的利益，不但是經濟、環境、社會，文化各方面，亦是跨界別，

跨階層和跨年齡的。盡快興建高鐵，與國家的高鐵網絡接駁，是大部分香港人

的意願。我非常感謝市民的支持。 

 

  至於各方面的關注，我們聽到市民的聲音，而立法會議員亦已向我們反映，

我們會認真對待。 

 

  在造價方面，我們會小心監察，並同意定期向鐵路事宜小組匯報。我們亦

有機制嚴控開支。 

 

  在大角咀方面，我們會研究和區議會合作，在一段時間內由政府提供資源，

由區議會聘請專業測計或其他顧問予受影響的大角咀樓宇業主，向他們提供專

業諮詢的意見。 

 

  菜園村方面，我們會積極處理已登記的一百二十多戶的登記，並盡快與其

他未登記的住戶接觸。登記日期會延至二月底。其間，我們會優先處理選擇買

居屋人士，免得阻礙下一期居屋的發售。我們會盡快與希望復耕的村民接觸，

幫助他們覓得合適復耕的土地。 

 

  在鐵路發展及運輸項目的諮詢方面，我們會汲取今次的經驗，優化資訊發

放過程。除了一向的諮詢渠道和方式外，我們會研究如何透過多渠道、多媒體，

鼓勵更廣泛的社區參與。 

 



  無論支持或反對，我們相信大家的目標是一致的，就是為香港建設美好的

將來。我希望大家向前看，一起努力落實這項工作。多謝各位。 
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